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! ! ! !本报讯（记者 张炯强）十一
届全国人大五次会议和全国政协
十一届五次会议圆满结束之际，复
旦大学传媒与舆情调查中心今天
上午发布“上海市民对 !"#!年全
国两会的认知与评价舆情调查”的
相关报告。调查显示，今年，上海市
民依然广泛关注两会，关注两会中
的民生议题，其中，医疗是老百姓
最关心的内容。

调查显示，上海市民对全国两
会表现出较高的知晓度：$%&%'的
受访者知晓近期全国两会在北京
召开。同时，受访市民对本次两会
的总体评价较高，其中表示“比较
满意”或“非常满意”的人超过五
成，占 (#&)'；表示“一般满意”的
受访者占 *#&+'。

自 !,,-年起，复旦舆情调查
中心一直对市民进行两会调查。该

中心去年进行的两会舆情调查中，
民生问题就是公众最关注的两会
议题。在今年两会的诸多议题中，
受访者最关注的仍然是民生问题，
关注此议题的受访者达到了
(.&#'；关注度排在第二位的是收
入分配议题，占 #$&,'；经济发展
议题和政治体制改革议题并列第
三位，均为 )&%'。

在 !,## 年的两会调查中，受

访者最关注的民生议题依次是物
价问题、住房问题和医疗问题。伴
随着宏观经济调控，物价水平的回
落，在本次两会期间，医疗问题取
代了物价问题，吸引了最多受访者
的关注。今年在民生议题中，关注
医疗问题的占 !,&!'；排在第二位
的是物价问题，占 #+&$'；位居第
三位的是食品安全问 题 ，占
#)&+'。

复旦研究机构上午发布上海市民舆情调查报告

医疗：最关注的两会议题
! ! ! ! 本报讯 出席十
一届全国人大五次会
议的上海代表团圆满
完成大会各项议程，昨
天乘东航班机回到上
海。市委副书记、市长
韩正，市人大常委会主
任刘云耕与在沪全国
人大代表同机返沪。

会议期间，上海
代表团共举行五次
全团审议和九次分
组审议，%!, 多人次
的代表作了审议发
言，上海代表团代表
共提交议案 !#件、建
议 ##,件。

! ! 本报讯 （记者 晏秋秋 实习生 顾健）今天上午，
“上海之春”房展会在上海展览中心冷清开幕。作为今年
首个房展会，“上海之春”被认为是“假日楼市”的热身。
而从实际效果来看，考虑到刚结束的全国两会明确，房
地产调控不放松，因此许多看房人都表示，以观望为主。

进入 %月以来，上海楼市出现了暖意。开发商“以价
换量”的策划，带动上海楼市成交量大幅度增加。不过，来
自政策层面的“从严”声音，意味着“小阳春”的成交态势不
会持久。因此，许多买房人都认为，后市还有下降空间。
与预料中一样，不少开发商在上午的房展会中，推

出许多促销措施。如：某楼盘开出“++++元单价秒杀美
兰湖”，更有一些楼盘推出“一成首付”，号称“$万元上
海买套大三房”。但从整体来看，参观人数并不多，而且
看房人都以观望为主，部分展位的工作人员，甚至多于
看房人。
从上午展出的楼盘看，刚性需求的中小楼盘仍占上

风。本地楼盘主要集中于闵行、嘉定、大虹桥、青浦、宝山
等热门地区。而且几乎所有楼盘都有“一次性付款优惠”
举措。在展会上，$(折、$%折屡见不鲜，一些楼盘甚至号
称 +(折、+折，虽然仔细观察，售价多少有些水分，但显
示房价已明显有松动。

与以往历届房展会不同，此次房展会上，海外项目
占了一半。这倒是吸引了不少看房人的目光。上午在房
展会西一馆二楼，展出了来自 #(个国家的百余楼盘，其
中以公寓住宅、度假别墅及大型海外投资项目为主。

“上海之春”房展会上午冷清开幕
许多看房人表示以观望为主 海外项目占据半壁江山
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